

À la découverte du métier d'infirmier

L'institut de formation en soins infirmiers (IFSI) du pays d'Erstein a ouvert ses portes au public samedi dernier. L'occasion pour les futurs soignants de visiter les locaux, de se renseigner sur le métier d'infirmier et de découvrir la formation à suivre pour y parvenir.

Les sourires sont encore un peu cachés derrière les masques mais les yeux pétillent et la joie d'effectuer à nouveau une présentation de l'IFSI en recevant le public est palpable dès l'entrée.

Des étudiantes enjouées s'occupent de l'accueil en distribuant des plaquettes d'information et en aiguillant les visiteurs vers les différents ateliers. C'est la vitrine de leur établissement et rien n'est laissé au hasard, d'emblée sont présentés l'école, la ville et le quartier.

« Je trouve très sympathique, dit Évelyne Wilhelm, directrice adjointe de l'IFSI, qu'ils aient pensé à faire l'historique de ce quartier qui était occupé autrefois par une filature de laine peignée. » De fait,

les étudiants ne manquent pas d'idées afin de mettre leur école en valeur.

Des visiteurs venus nombreux

Dans le hall également, l'amicale de l'IFSI tient un stand d'information très animé et de nombreux ateliers à l'étage accueillent les visiteurs qui arrivent en nombre dès l'ouverture des portes. Là sont réunies les clés qui mènent au métier, de la présentation de la profession à son évolution et perspectives en passant par la formation du concours à l'obtention du diplôme.

On découvre la journée type d'une infirmière en Ehpad, en milieu hospitalier général ou psychiatrique et aussi l'évolution du métier au cours des siècles. Les 18 élèves inscrits à l'institut suivent un cursus de trois ans en alternance, 50 % de théorie et 50 % en immersion dans les hôpitaux. « On utilise aussi beaucoup le numérique pour les cours magistraux surtout depuis la crise du Covid-19, mais les travaux dirigés se font toujours en tout petits groupes », remarque la directrice.

L'entrée à l'IFSI se fait sur con-



À l'atelier de lavage des mains. Photo DNA

cours et le diplôme d'État d'infirmière permet de décrocher, en fin de formation, un titre avec le grade d'une licence (bac + 3). « Cette année nous pouvons accueillir 70 étudiants en première année, explique encore Évelyne Wilhelm, les quotas ont été augmentés en raison de la pénurie de soi-

gnants. »

Les diverses expositions de ce jour ainsi que les petits ateliers ont permis de valoriser le métier, de donner envie et de faciliter les démarches. On y trouve ainsi toutes les informations administratives, la présentation de la formation et des stages, le projet pédagogique

de l'IFSI, les perspectives mais aussi, plus ludiques, quelques ateliers comme la prise de sang ou du lavage des mains.

Et bien entendu, afin que la visite gagne encore en convivialité, de petites gourmandises ont été offertes à la cafétéria.